

**Escuela secundaria 18**

**Política y ciudadanía**

**Profesor Nadal Gabriel**

**5° 2°**

**¿Qué es la política?**

**1\_ Observen la fotografía en la que se ve una situación cotidiana, durante la década de 1960, en Sudáfrica.**



A\_ ¿Qué muestra, qué relata, qué dice, la fotografía?

B\_ ¿Consideran que refleja una situación de discriminación? ¿Por qué?

C\_ ¿Cuál de los dos grupos que se ven en la fotografía, piensan ustedes, está discriminando al otro? ¿Por qué lo pueden afirmar?

**2\_ Observen el siguiente video y resuelvan las consignas**

**<https://youtu.be/kBr7OuCFE2U>**

A\_ ¿Qué es el Apartheid y qué políticas implementó?

B\_ ¿Qué derechos no les eran reconocidos a los pueblos originarios que habitaban el territorio del país?

C\_ ¿Qué ha logrado el pueblo de Sudáfrica al haber enfrentado las leyes segregacionistas?

### La política como posibilidad de creación y recreación del mundo.

### 3\_ Lean el siguiente texto y resuelvan las consignas

A\_ ¿ Por qué la política es una herramienta que nos permite recrear y transformar la realidad?

B\_ Piensen qué aspectos del mundo en que viven les gustaría cambiar a través de la política. Luego, redacten un texto breve con sus ideas.

#### La política como posibilidad de creación y recreación

¿Para qué sirve la política? La política consiste en la posibilidad de elegir en qué mundo queremos vivir y construirlo. Los seres humanos podemos entender el mundo como un conjunto de ideas, condiciones, valores y costumbres que caracterizan la vida en un momento histórico determinado.

En ese sentido, se habla del “mundo de Colón” para referirse a la época y las circunstancias de aquel personaje histórico. También por este motivo, se puede decir que Colón encontró un “mundo nuevo”, no porque hubiera llegado a otro planeta, sino porque inició la relación entre ámbitos culturales que se habían desarrollado en forma independiente, paralela y desconociéndose mutuamente.

Todos los hombres y las mujeres son producto de la época en la que nacen y aprenden a vivir en ella. Sin embargo, encontramos aspectos que nos gustan y otros que nos disgustan. Para mejorar los aspectos negativos que observamos cotidianamente, podemos imaginarnos ideas e, incluso, encontramos que otras personas tienen sueños semejantes a los nuestros. Los deseos y las expectativas, los proyectos y la búsqueda de caminos para hacerlos realidad también forman parte del mundo en el

que vivimos, tanto en el nivel personal como en nuestras relaciones con los demás.

Y así como el mundo en que vivimos enlaza a cada persona con las que están a su alrededor, también tiene lazos de continuidad y de ruptura con lo que han hecho nuestros antepasados. El mundo actual es producto de los sueños, las luchas y los ensayos de las generaciones anteriores. Por ello, es un legado muy valioso y, al mismo tiempo, maleable: las nuevas generaciones deciden qué hacer con ese legado.

La política es, entonces, la herramienta que ha creado el mundo en el cual vivimos y que permite recrearlo. Sin embargo, también podríamos reproducirlo tal como se encuentra y no modificarlo. Esa discusión ya forma parte de la política y establece distinciones entre los sectores conservadores y progresistas. En líneas generales, el primer sector postula mantener la sociedad tal como ha sido hasta ahora (o incluso volver a un estado anterior) y el segundo valora el cambio y las posibilidades de progresar hacia una sociedad mejor.